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Estoy absolutamente convencido de que debemos golpear todas 
las puertas necesarias para que el nuevo Cesfam de Portezuelo sea 
una realidad el año 2026”, 

LAN CARLOS RAMÍREZ, alcalde de Portezuelo 
 

Preocupación por falta de recursos para 
el nuevo Cesfam de Portezuelo 
aterra. Si noO Se asignan $5.460 millones antes de 2026, el proyecto debe hacerse de nuevo. 

CEDIDA 
Felipe Placencia 
cronicacocronicachillan.cl 

  

10 desde que el Ministe- 
rio de Desarrollo Social 

entrególa esperada Recomen- 
dación Satisfactoria (RS) para 
elnuevo Cesfam de la comuna, 
sin embargo, el proyecto sigue 
entrampado por la falta de fi- 
nanciamiento. 

Ante la posibilidad real de 
perder el respaldo técnico si 
nose concreta la ejecuciónan- 
tes del 2026, el alcalde, Juan 
Carlos Ramírez, y el diputado 
Felipe Camaño, llegaron hasta 
el Congreso Nacional y el Mi- 
nisterio de Salud para exigir 
formalmente a la ministra Xi- 
'mena Aguilera la asignación 
urgente de los$5.460 millones 
que permitirían materializar 
estainfraestructura crítica que 
será El nuevo recinto asisten- 

cial, que será administrado 
porla municipalidad de Porte- 
zuelo como parte de la Aten- 
ción Primaria de Salud (APS), 
y contempla unasuperficie de 
1.362 metros cuadrados, cinco 

boxes multipropósito, un box 
ginecológico, una clínica den- 
tal, sala de rehabilitación, en- 
tregando cobertura a losmás 
de 4.600 personas que habi- 
tan en la comuna. 

“No permitiremos que el 

Ex: julio se cumplió un 

NUEVO CESFAM DE PORTEZUELO ESTÁ DISEÑADO PARA ENTREGAR COBERTURA A LOS MÁS DE 4.600 HABITANTES DE LA COMUNA. 

proyecto se enfríe ni que Por- 
tezuelo quede fuera del mapa 
de inversiones del Estado”, 
sentenció el alcalde Ramírez 
tras entregar personalmente 
el oficio. 

SIN RESULTADOS 

La RS obtenida en 2023 le 

abrió al proyecto las puertas 
delfinanciamiento público, pe- 
ro ese visto bueno caduca en 
2026, es por ello que las autori- 
dades esperan que esta oca- 
sión rindaresultados positivos. 

Si para entonces no hay re- 

cursos comprometidos, Porte- 
zuelo deberávolver a fojacero, 
con una nueva evaluación téc- 

nica, pérdida de tiempo y re- 
trocesos administrativos que 
dejarían a la comunidad a se- 
guir operando con un único 
centro de atención primaria 
colapsado. 

“Juntoal alcalde nos hemos 
reunidoen más detres oportu- 
nidades con la ministra de Sa- 
luden Chillán, en Santiago y en 
Valparaíso. Espero que el Mi- 
nisterio pueda entregar cuan- 
to antes el financiamiento ne- 

cesario para poder concretarla 
ejecución deeste proyecto, tan 
importante y que sinduda vaa 
mejorar la calidad de vida de 
losvecinos y vecinas de Porte- 
zuelo”, enfatizó el diputado Fe- 
lipe Camaño. 

Para la comunidad la repo- 
sición del Cesfam no esun lujo, 
es una urgencia. La comuna 
cuenta con una sola infraes- 
tructurasanitaria, la queya no 
da abasto para atender a una 
población mayoritariamente 
rural y con altos índices devul- 
nerabilidad. 

Oficina de La Diversidad Social y 
Cultural suma 5.156 atenciones 
CHILLÁN. Entidad esta abierta a escuchar a diferentes estamentos de la sociedad. 

res años de funciona- 
miento cumplió la Oficina 
de La Diversidad Social y 

Cultural que entró en vigencia 
enel 22022, tiempo enel cual ha 
desarrollado más de una vein- 
tenadeiniciativas que apuntan 
alos pueblos originarios, a los 
extranjeros que viven en Chi- 
llán y alas disidencias sexuales 

y de género, beneficiando a 5 

mil 156 personas. 
La entidad dependiente de 

la Dirección de Desarrollo Co- 
munitario (Dideco) de la muni- 
cipalidad de Chillán, tiene por 

objetivo contribuir a la buena 
convivencia y desarrollo integral 
delas personas, concientizando 
enmateriasde diversidad, inclu- 
sión y no discriminación, facili- 
tando espacios colaboradores 

quepermitan visibilizar y dar co- 
bertura a demandas sociales de 
actores y diversas poblaciones 
enrelación sucosmovisión, cul- 
tura, creencias, orientación se- 
xual, entre otras reconociendo 
problemáticas asociadasy entre- 
gando información de acuerdo 
alegislación vigente y víasdeac- 
ción frente a situaciones de vul- 
neración. 

La directora de Dideco, 
Alejandra Martínez, realizó un 
positivo balance de los tres 
años de funcionamiento de la 
Oficina, destacando que se 
transformó en una instancia de 
expresión para quienes no te- 
nían unespacio para ejercerla. 
“Hemos levantado mesas de 
trabajo y coordinación, inicia- 
tivas y acciones de trabajo con- 

   
Es por ello que el nuevore- 

cintonosolomejoraría la aten- 
ción, también significaría dig- 
nidad para funcionarios y veci- 
nosquellevan añosesperando 
soluciones. 

“Estoy absolutamente con- 
vencido de que debemos gol- 
pear todas las puertas necesa- 
rias para que el nuevo Cesfam 
de Portezuelo sea una realidad 
elaño 2026. Es una necesidad 

urgente para nuestros vecinos 
y funcionarios de salud”, ase- 
veró el alcalde de Portezuelo, 
Juan Carlos Ramírez. 

MANTIENE COMPROMISO 
Desde el Servicio de Salud Ñu- 
ble, el director(s), Álex Pare- 
des, aseguró que “fortalecerla 
red de Atención Primaria de 
Salud (APS) es una prioridad 
paranuestra institución. Enes- 
te contexto, el proyecto de Re- 
posición del Cesfam de Porte- 
zuelo es una iniciativa funda- 
mental que contribuirá a mejo- 
rar significativamente las con- 
diciones de atención de los 
usuarios y de trabajo de los 
equipos. 

El directivo subrogante 
aclaró que “la iniciativa cuenta 
con Recomendación Satisfacto- 
ría (RS) otorgada por el Ministe- 
riode Desarrollo Social y seráfi- 
nanciada por el Ministerio de 
Salud”, precisando que “es re- 
sultado del trabajo colaborativo 
entre el Servicio de Salud Ñu- 
ble, la Municipalidad de Porte- 
zuelo y el Ministerio de Salud, 
reflejando un compromiso con- 
juntocon la salud pública y con 
el bienestar delas vecinas y ve- 
cinos dela comuna”. 

“Traslas gestiones delas au- 
toridades, Paredesindicó: “Va- 
loramos profundamente las 
gestiones y la labor realizada 
por elmunicipio y, como Servi- 
cio de Salud Ñuble, reafirma- 
'mos nuestro compromiso de 
seguir impulsando esta impor- 

    

ESTAMENTO MUNICIPAL LLEVA 3 AÑOS FUNCIONANDO. 

junto, capacitaciones, talleres, 
ferias y conmemoración de al- 
gunos aniversarios. La Oficina 
ha cumplido las expectativas 

gracias al trabajo de un equipo 
comprometido y conelloacer- 
carnos a temáticas sensibles 
parala comunidad”.C3 
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